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好本院医护人员的工作；他作为医院之长还要保障整个医院的

有序运转，任何环节都不能出问题。

他蹒跚的步伐没有影响行走的速度，独特的走路姿势后来

被媒体比喻成“战斗姿态”。

患上渐冻症这个消息，是疫情后张定宇向全院宣布的，之

前只有个别人知道他真实的病情，大多数人只知道张院长腿脚

不便、有“关节炎”，却不知道他身患的是一种绝症。

张定宇 1 月 28 日这天向全院员工“摊牌”，他说：“我的

身体出了问题，再不说可能要耽误大事。我患了渐冻症。”“我

的时间不多了……拜托大家了！”他宣布这个消息，是为了让

同事们和他一起全力以赴。

起初的震惊过后，同事们发现张定宇和之前没有任何区别，

他不需要别人的照顾，更不需要同情，他要的是继续在抗疫中

发挥作用，因为他对“珍惜时间”有更深刻的认识。

除了继续保证金银潭医院收治病患、研究治疗方案，张定

宇还出现在新闻发布会上、方舱医院、各级指挥部的会议上，

只要是需要他的地方，他都不会推辞。

说起张定宇在抗疫中的贡献，人们最熟悉的是他改造病房

的决定。2019 年 12 月 27 日，金银潭医院收入一名病因不明的

肺炎病人， 几天后，又有 7 个可疑病例转诊到金银潭医院，标

本均测出了冠状病毒。之后，病人越来越多。张定宇决定将医

院南六楼的普通病房改造成 ICU，再把北楼简易的 ICU 和南五

楼改造成正规的 ICU，在综合楼建起一个简易 ICU。后来的情

况说明，张定宇未雨绸缪做了改造病房的准备，为收治大量新

冠肺炎病人打下了基础。

张定宇还做出了很多大胆而有效的决定。

2020 年 2 月 13 日的新闻发布会上，张定宇恳请康复者捐献

血浆，央视主持人白岩松第二天连线张定宇，采访中张定宇说：

金银潭医院已有 4 名患者接受过恢复期康复病人血浆的治疗，血

氧得到稳定，这是积极的变化。目前“血浆治疗”主要用于重症

患者。任何一个治疗都有一定的风险，因为输入的是别人的血浆，

里面有过敏和其他的一些不确定的因素。但就目前在重症病人的

救治方面，这是一个必要的选择，它的风险远远小于获益。

这次采访后第四天，张定宇的妻子程琳带着同是新冠肺炎

康复患者的同学到金银潭医院献血点，捐献了 400 毫升血浆。

这一看就是张定宇的“硬核”风，也是他以身作则的一贯

风格。妻子程琳是一位护士，在武汉市第四人民医院工作，疫

情中不幸感染，经过治疗后康复。张定宇曾表露，疫情中什么

张定宇在武汉市金银潭医院病房查房。


